



南三小

教育目標
よく考える子ども
心も体もたくましい子ども
仲良く助けあう子ども

1月号

町田市立南第三小学校
令和 6年 1月 9日
校長 工藤 成

URL <https://www11.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1310182>

本年もよろしくお願いたします

校長 工藤 成

この度の能登半島地震により、お亡くなりになられた方々のご冥福をお祈りすると共に、被災者
とご家族並びに関係者の皆様に対し、心よりお見舞い申し上げます。

令和6年が明けました。保護者・地域の皆様には旧年中本校の教育活動に対して御支援と御協力
をいただきました。改めて感謝いたします。4で割り切れる西暦の年は閏年（うるう
どし）であり、夏季オリンピック、さらにアメリカ大統領選挙が行われます。今年
も皆様にとって良い年でありますよう祈念いたします。



さて、2日と3日の両日には箱根駅伝がありました。世界の舞台で活躍するため
の登龍門とも言うべき大会です。今回は100回目の記念大会ということで出場校
23校の熱い戦いが繰り広げられました。箱根路は平たんな道もあれば、山上りや
山下りもあります。厳しいレースを制するには、各区間の地形等の特徴に応じて選

手を配置することが必須となります。そして何より「仲間に襷（たすき）をつなぎ、皆でゴールを目
指す」という強い意識がチームの走りを支えます。眉間に深いしわを寄せ懸命に腕を振る選手、苦
しくて口が開いても胸を張って走る選手の姿から多くの感動と勇気をもらいました。だからこそ箱
根駅伝は人々を魅了し続けるのでしょうか。自身の限界を超えて走り抜き襷をつなぐ。ここに至るま
で、どれほどの努力と挑戦があったか。出場選手いや「0区」（ゼロク）と呼ばれるエントリー外で
サポートに回ったメンバーも含めた選手全員のこれまでの力走を讃えずにはいられませんでした。

ところで2023年5月、新型コロナウイルスが「5類」に位置付けられるま
での3年間は、緊急事態宣言等の措置により日常の生活が一変しました。学
校では臨時休業によって課題学習やオンライン授業が実施されたり、密閉・
密集・密接のいわゆる三密の回避により、授業、休み時間、給食中の指導に
様々な工夫が求められたりしました。その結果、ある養護教諭は「心の不安
定、けがの増加、視力低下、肥満などコロナ禍での問題点が出ています。」「【東
京都医師会2023年2月発行「COVID-19と子どもたち-わかってきたこと、考える未来-」より】と
報告しています。また本校の実態として、運動が得意な子とそうでない子の
運動経験や技能の差が大きい、苦手意識が強い運動に対して粘り強く取り組
むことができない、といった傾向がありました。そのため今年度は「課題を
解決することを通して、誰もが運動に親しむことができる体育学習」というテーマを設定し、校内
研究の活動を進めてきました。そして運動に楽しく取り組ませることで体力向上を図っています。
研究活動の要である授業実践も3回の研究授業を中心に、全学級で行い積み重ねてきました。その
中で、子供が自ら課題把握や解決するための場を設定し、意欲を喚起するような学習過程を創り上
げることはできましたが、子供の動きへの価値付けや状況に応じた支援・具体的な言葉掛けなど教
員の指導力に関して、解決していくべき課題も見えてきました。そこで、これからもそれぞれの個
性に応じた多様で質の高い学びを引き出していくために、全教職員が一丸となって尚一層、研鑽（けん
さん）に励みます。



駅伝の生みの親は金栗 四三（かなくり しそう）氏。箱根駅伝の最優秀選手に贈られる金栗杯は氏の名
を冠しています。日本人として初めてオリンピックに出場し、日本のマラソン界の発展に力を尽く
しました。氏の人生を象徴する言葉が「体力、気力、努力」です。生涯で地球6周以上にあたる
25万キロを走破したと伝えられます。目標に向かって全力で挑戦する姿は美しい。強靱な意志と
情熱がドラマを創ります。そうした先人の尊い生き方に学んで、今年も家庭・地域と襷をつなぎ、
子供たちが大きく成長できるよう努力してまいります。

1月の行事予定



日	曜	主 な 行 事	日	曜	主 な 行 事
8	月	成人の日	22	月	読み聞かせ 書き初め展(始) パラ・スポーツ体験(5)
9	火	始業式 午前授業	23	火	長縄集会
10	水	㊤ 午前授業 給食(始)	24	水	㊤
11	木	㊤ 書き初め会 サポートルーム(始)	25	木	㊤ 新1年入学説明会(12 午前授業)
12	金	㊤ 身体計測(56)	26	金	㊤
15	月	読書活動 安全指導 身体計測(12) 委員会活動	27	土	道徳授業地区公開講座 書き初め展(終) 学校運営協議会
16	火	集会 事前検診(5) 放課後英語教室(35)	29	月	読書活動 クラブ活動(3年クラブ見学)
17	水	㊤ 午前授業 身体計測(34)	30	火	集会
18	木	学級指導 移動教室始(5)	31	水	㊤
19	金	学級指導 移動教室終(5) 放課後英語教室(24)	※避難訓練は、予告なしで行います。ご了承ください。		



—転入転出予定調査のお願い—

来年度の学級編成に必要なため、転出の有無に関わらず、全員必ず、ご提出ください。本日配布の調査用紙にご記入お願い致します。

〆切り1月15日(月)

町田市 小学校図画工作展

1月26日(金)～2月 4日(日)

町田市 小学校書写展

2月 9日(金)～2月18日(日)

※書写展には本校4年生の作品が展示されます。

場所：国際版画美術館 無料

詳しくは、市のHPやチラシをご確認ください。

町田市学校支援ボランティア感謝状の贈呈

○手塚 悦代(てづかえつよ)さん [左]



3年「まゆ細工をつくろう」の学習において、ゲストティーチャーとして多年にわたり継続的にご協力・ご指導いただいています。蚕のまゆの糸とりの仕方やまゆ細工制作の作業工程、安全管理等について、資料をお示しいただきご支援いただいています。

(右は VC [ボランティアコーディネーター]の五十嵐洋子さん)

道徳授業地区公開講座 全校授業参観

1月27日(土) (別紙参照ください)

授業参観・・・2校時(123年)・4校時(456年)

講演会・・・3校時 [体育館]

講師 元東京成徳短期大学教授 元小学校校長
青木 靖 先生

演題 「家庭の教育力をアップするためには…」

南三小まつりについて(2月10日(土))

- ・自ら企画したお店で、作ったり遊んだりする活動を通して児童の異学年と交流する力を養います。
- ※年度当初の年間予定「作ろう遊ぼう集会」です。
- ・1～3校時に実施します。
- ・来校の際は、保護者の方は廊下からの参観になります。参加はできません。

書き初め会 1月11日(木)

3～6年生が学年毎に体育館で実施します。

1・2年生は、硬筆(鉛筆)を教室で書きます。

書き初め展

展示場所 : 各学年の廊下壁面

期 間 : 1月22日(月)～27日(土)

鑑賞時間 : 15:30～16:30(月～金)公開時(土)

テトルについて

12月中の、学校・保護者間連絡システム『tetoru(テトル)』への登録について、ご協力ありがとうございました。1月17日(水)にテストメールを配信する予定です。 ※4月からの本格運用に向けての登録のため1～5年生へのお知らせです。